

¡OM SAI RAM!

BIENVENIDOS A LA SESIÓN DE PREGUNTAS Y RESPUESTAS

P. 324, “SOBRE CIENCIA, ESPIRITUALIDAD Y LIBRE ALBEDRÍO”

15 de junio de 2024

Este texto es un extracto del libro del Prof. Anil Kumar “Satyopanishad, Vol. 1,” páginas 183-189

Swami, ¿son la ciencia y la espiritualidad contradictorias entre sí? Estamos ansiosos por conocer las opiniones de Swami sobre este tema.

Bhagawan: La ciencia opera desde los sentidos. La ciencia habla de ‘esto’, ‘tvam’, el mundo, mientras que la espiritualidad piensa en ‘eso’, ‘tat’ divino. La ciencia se refiere a tvam-idam, ‘cerca’, mientras que la espiritualidad se concentra en ‘lejos’, param, más allá. La ciencia está destinada a lo padartha, ‘material’, y la espiritualidad es para lo último, paramartha. La ciencia trata con lo jada, inerte, y la espiritualidad con la caitanya, conciencia. La espiritualidad apunta al adhara, base, y la ciencia experimenta con el adheya, superestructura.

La ciencia es la ‘división del amor’, mientras que la espiritualidad es el ‘espíritu del amor’. La ciencia trata con el pravrtti marga, el mundo externo, mientras que la espiritualidad se ocupa del intuitivo nivrtti marga. La ciencia puede visualizar lo vyakta, aparente, mientras que la espiritualidad se sumerge en lo avyakta, lo oculto. Puedes aprender ciencia con tus carmacaksus, ojos físicos, pero la comprensión de la espiritualidad necesita el jnanacaksus, ‘ojo de sabiduría’. La ciencia es la recopilación de hechos, que llenan tu ‘cabeza’. La espiritualidad es metafísica y toca tu ‘corazón’. La ciencia es incompleta como la letra ‘C’, que comienza en un punto y termina en otro lugar. La espiritualidad es purnam, completa, como la letra ‘O’.

La ciencia suministra implementos. La espiritualidad te dice cómo usarlos. Por ejemplo, un cuchillo que se usa para cortar verduras, frutas, etc., también puede usarse para cortar gargantas. La ciencia muestra lo que ves, como tu foto o imagen. Pero la espiritualidad es una radiografía. La ciencia es ‘negativa’, mientras que la espiritualidad es ‘positiva’.

La creación es ‘negativa’ mientras que el Creador es ‘positivo’. Llena tu corazón con espiritualidad positiva como llenas el tanque con agua. Los sentidos son los grifos a través de los cuales extraes el agua del amor. La ciencia declara hechos, pero la espiritualidad simboliza la verdad inmutable, rtam.

Swami, experimentamos amor en nuestra vida mundana. ¿En qué se diferencia del amor espiritual?

Bhagawan: La división del amor es mundana, pero el espíritu del amor es espiritual. El amor compartido con los propios parientes es la división del amor. Este es amor mundano. El principio primordial que gobierna todo el universo es el amor espiritual. Este es el espíritu del amor. El amor espiritual es universal.

Swami, hoy en día todos hablan de libre albedrío. ¿Realmente tenemos libre albedrío?

Bhagawan: El hombre no tiene libre albedrío. Solo Dios tiene libre albedrío. Siendo esclavo de los sentidos, ¿cómo puedes afirmar tener libre albedrío? ¿De dónde obtienes el libre albedrío? Solo Dios es libre y, por lo tanto, solo Él tiene libre albedrío, y es por eso que este libre albedrío es un atributo absolutamente divino. ¿Cómo? Aquí hay un pequeño ejemplo. Cuando un hombre sufre un derrame cerebral, no puede levantar ni mover la parte paralizada de su cuerpo. ¡Vamos! ¡Que lo intente ahora en nombre del libre albedrío! Así que, no hay libre albedrío como tal y es ridículo pensar en ello. No tiene sentido esa afirmación.

Swami, en la sociedad moderna, mucho conocimiento es solo conocimiento parcial y comprensión incompleta. No tenemos una imagen clara de nada. Queremos conocer la diferencia entre el libre albedrío y la voluntad divina.

Bhagawan: Es el ego y la ignorancia lo que provoca dudas de este tipo. A causa de la identificación con el cuerpo, no puedes conocer la realidad. De hecho, eres un esclavo de tus sentidos. Entonces, no eres libre. ¿Cómo puedes tener libre albedrío entonces? Dios es el Maestro de todo. Él está por encima de todo. No está atado ni limitado por nadie ni por nada. Él es absolutamente libre. Por lo tanto, solo Dios tiene libre albedrío o voluntad divina.

Hoy todos piensan que tienen libre albedrío, lo que les permite hacer cualquier cosa que elijan y que pueden decidir cualquier cosa en nombre de su libre albedrío. Esto puede ser una cosa hoy y algo muy diferente mañana, pero la voluntad divina nunca cambia.

Al ejercer tu libre albedrío, puedes tener éxito o fracasar, ganar o perder. Si tienes éxito, te vuelves orgulloso y egoísta. Si fracasas, te frustras y decepcionas. Pero la voluntad divina es un fenómeno trascendental. Lo que debes hacer es simplemente rendirte a la voluntad divina. Esto significa estar listo o preparado para recibir y aceptar felizmente lo que ocurra en tu vida, bueno o malo, con el sentimiento de que es solo para tu bien último. Debes aceptarlo como un regalo de Dios para ti. Esto es verdadero jnana y bhakti. De hecho, no sabes lo que es bueno para ti. Dios sabe el cuándo, el por qué, el qué y el cómo de todo y de todos. Todo sucede según la voluntad de Dios o la voluntad divina. Si sabes y crees sinceramente en esto, nunca te sentirás exaltado, egoísta, orgulloso, frustrado, deprimido ni decepcionado una vez que te hayas rendido verdaderamente a la voluntad divina.

La voluntad divina está presente en la forma de la conciencia, recordándote tu responsabilidad. Es el antavani, la Voz Interior. Pero, la descuidas y no prestas atención a su llamado y mensaje, y por eso sufres. Con tu mente vuelta hacia adentro, tu intelecto sintonizado con el principio fundamental y tus sentidos bajo estricto control, puedes escuchar claramente tu Voz Interior, que no es otra que la voz de Dios. La voluntad divina es el plan maestro de Dios.

Swami, por favor, déjanos saber la diferencia entre devoción y entrega.

Bhagawan: La devoción es dual. Aquí hay alguien que está dedicado a Dios. Por lo tanto, la devoción es el camino del dualismo. Un devoto no tiene sentido si no hay Dios. Del mismo modo, Dios está asociado con un devoto. Es la devoción lo que los une. Pero, la entrega es no dual. En el camino del no dualismo, encontramos esta entrega. Una vez que te entregas a Dios, ya no existes para ti mismo. No tienes nada propio.

Por ejemplo, tienes agua y azúcar. Tal como están, estos dos son separados y diferentes entre sí en sus nombres, formas y sabores. Este es el principio del dualismo, ya que el azúcar y el agua existen separados entre sí. Ahora, mezcla ambos, y ¿qué sucede? No es ni azúcar ni es agua. Se convierte en jarabe. Del mismo modo, el devoto que se entrega totalmente a Dios no se considera a sí mismo como una entidad separada de Dios. Esta es la verdadera entrega y el espíritu del no dualismo.

Swami, entre la fe y el amor, ¿cuál precede al otro? ¿Es cierto que amamos solo si tenemos fe o es al revés? Por favor, háganos saber sobre esto.

Bhagawan: Definitivamente debes tener fe primero para poder amar. No dudes de esto. A menos que tengas plena fe en que fulano es tu padre, madre, hijo, esposa o esposo, no podrás amar a ninguno de ellos. Si no tienes fe, y si no estás seguro de tus seres queridos, ¿cómo puedes amarlos? ¿Es posible que ames a alguien en quien dudas? Entonces, la fe viene primero y el amor después.

Swami, encontramos a muchas personas que dicen que solo pueden creer después de experimentar una manifestación de la Divinidad y desarrollar fe solo después de experimentarla. Pero, muchos también sienten que solo una fe fuerte nos da esa experiencia. Entonces, ¿cuál de los dos precede al otro? Por favor, díganos, Swami.

Bhagawan: La fe, que viene primero, te da experiencia. Debes tener una fe inquebrantable para poder experimentar. La fe es la base. Por ejemplo, para nadar, debes saltar al agua. No puedes decir que saltarás al agua solo después de aprender a nadar. No puedes aprenderlo en carreteras asfaltadas o de cemento. Solo puedes aprenderlo en el agua. Aquí, el agua es la fe y el arte de nadar es la experiencia. Por lo tanto, la fe precede a la experiencia.

Swami, ¿es correcto decir que ‘yo estoy en Dios’? ¿O debería decir que ‘Dios está en mí’? ¿Cuál de las dos es apropiada?

Bhagawan: Nuestra escritura dice, “Sarvam visnumayam jagat.” Dios está en todas partes. Él abarca todo el Universo. ‘Vasudevah sarvamiti’, ‘isavasyamidagm sarvam’ son nuestras declaraciones escriturales. Dejan muy claro que todo el cosmos está en Él.

Es correcto decir que estás en Dios. No es correcto decir que Dios está en ti. Por supuesto, cuando todo el universo está en Él, naturalmente estás en Él. ¿Cómo? Un pequeño ejemplo: Estás sosteniendo una flor de rosa en tu mano. Esto significa que la flor de rosa es pequeña y tú eres grande. Dado que Dios es infinito, el mundo está en Él. Pero, si lo pones en el orden inverso diciendo que Dios está en ti, te

conviertes en más grande que Dios. Este no es un sentimiento adecuado. Eres una chispa de lo divino. Mamaivamso jivaloke jivabhutah sanatana, dice el Gita. (“Las entidades vivientes en este mundo condicionado son Mis partes fragmentarias eternas.”)

Habrán más preguntas espirituales aclaradas por Bhagawan en la próxima sesión.

Gracias por su tiempo.

¡OM SAI RAM!